Zeitschrift: Revue Militaire Suisse

Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse

Band: 103 (1958)

Heft: 7

Buchbesprechung: Bibliographie **Autor:** A.W. / Montfort

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 21.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Ces manœuvres ont dû causer quelques difficultés aux « occupants ». On le suppose du moins quand on lit que la Schillerallee, avenue romantique de Marktbreit, « interdite aux véhicules », a été transformée en terrain labouré, après le passage de la « 3e compagnie expérimentale amphibie »!

MFT.

Bibliographie

Les livres:

Der totale Widerstand (La résistance totale) — Kleinkriegsanleitung für jedermann, par le cap. H. von Dach. Secrétariat central de la SSSO, Zentralstr. 42, Bienne.

La Suisse s'est transformée en un vaste champ de bataille, seuls des éléments dispersés de l'armée mènent encore sporadiquement la lutte contre l'envahisseur. Que faire pour se battre jusqu'au bout « pour défendre la liberté et l'honneur de la patrie jusqu'à l'épuisement total de nos forces ou pour tenir jusqu'à ce que l'évolution générale du conflit nous permette de libérer le pays du dernier de ses adversaires » (CT 14)? C'est au fond à cette question que répond la brochure très fouillée et admirablement illustrée du capitaine von Dach. La première partie traite de l'organisation et de la conduite de la « petite guerre » (buts, organisation, tactique, procédés de l'adversaire), la deuxième, de la lutte contre les éléments de guerilla, la troisième, enfin, de la constitution et de la manière de combattre d'un mouvement souterrain de résistance (organisation, procédés de lutte des troupes de répression, procédés de lutte de la résistance, combats pour la libération). Soyons reconnaissants à la société suisse des sous-officiers et à l'auteur de cette brochure d'avoir eu le cran d'étudier ce sujet et de publier cet excellent travail sur la résistance totale.

Préparation militaire élémentaire (fiches d'instruction). — Editions Berger-Levraut, rue Aug. Comtes 5, Paris.

Cet ouvrage est un guide à l'intention des jeunes candidats français qui se préparent aux épreuves du brevet de préparation militaire élémentaire. Il donne des aperçus théoriques, sous forme d'aide-mémoire, à apprendre pour réussir cet examen. Les chapitres principaux sont consacrés aux connaissances générales (formation morale et civique, défense nationale, hygiène et secourisme, etc.), alors que les données techniques et tactiques sont exposées par des

exemples pratiques et concrets.

Il y a longtemps que l'on parle chez nous d'un « Manuel du soldat » qui résumerait, à l'intention des militaires de tout grade les connaissances reçues dans les périodes de service, et qui permettrait à ceux qui le désirent, ou qui en éprouvent le besoin, de répéter ces données avant d'endosser le gris-vert. A ce titre-là, à part quelques chapitres consacrés plus particulièrement à l'organisation militaire française, ce manuel pourrait être pour nous d'une précieuse utilité.

A. W.

Le thème tactique (Conseils aux candidats à l'Ecole supérieure de guerre) 1957, par le colonel A. Achard-James. Editions Berger-Levrault, 5 rue Auguste Comte — Paris VI^e.

Cette brochure est la troisième d'une série d'études dont les deux premières ont pour titre « Comment prendre une décision » et « Le facteur ennemi ». De prime abord, il semble que ces publications sont particulièrement intéressantes pour nos candidats aux cours d'état-major général. S'il s'agit bien là de conseils pour les officiers français désireux de passer le concours d'entrée à l'Ecole supérieure de guerre, ces conseils sont également précieux pour tous ceux qui, chargés d'un enseignement ou élèves, sont à la recherche d'une méthode de raisonnement. Sous une forme légèrement différente de celle que nous connaissons, la brochure du colonel Achard-James traite le problème général de l'étude du thème, de l'analyse de la situation (raisonnement qui doit mener à la solution = « établissement de la décision »). La troisième et dernière partie traite de la rédaction des ordres, méthode qui diffère aussi de celle que notre conduite des troupes nous prescrit mais qui est propre tout de même à enrichir nos connaissances.

Les revues:

Revue des Forces françaises de l'Est: Infanterie moderne, le 13° R.T.A. — En suivant le rail (Historique et vulgarisation technique). — Condé dragon en Algérie (Information). — L'avenir fuse à Lacq (Vulgarisation scientifique et technique industrielle). — La boxe au banc des accusés (Sport, médecine). — Civils d'hier, recrues d'aujourd'hui (Information). — Le cinéma, les disques, les mots croisés, le bridge. — Faites connaissance avec Vetty, starlette de cinéma (Actualité). — La parole est aux lecteurs.

Les articles sont tous d'une belle tenue. Ceux d'information militaire ont en particulier une allure dont on voudrait voir s'inspirer

nombre de reportages de nos journaux.

Nous rendrons compte dorénavant plus en détail de certains

articles particulièrement intéressants.

Ajoutons que la Revue des Forces françaises de l'Est est éditée à Baden-Baden, Q.G. des F.F.A., que son directeur est J. de Rémond du Chélas et son rédacteur en chef C.A. Moreau, lui-même auteur de plusieurs des articles dont nous venons de parler. Elle s'imprime dans les ateliers des « Dernières nouvelles de Strasbourg ». Mft.